

# Prólogo

---

## Directora General Ngozi Okonjo-Iweala

La conclusión satisfactoria de la Duodécima Conferencia Ministerial de la OMC (CM12) es un paso importante hacia un sistema multilateral de comercio más fuerte y eficaz. La CM12 ha demostrado que la OMC produce resultados que benefician a la población de todo el mundo. La CM12 también ha puesto de relieve la importancia de la OMC para resolver los problemas relacionados con el patrimonio común de la humanidad en esferas como el medio ambiente y la seguridad alimentaria y para actuar en favor de los intereses de los Miembros sea cual sea su nivel de desarrollo económico.

La presente publicación ayudará a preparar el terreno para aplicar las decisiones adoptadas en la CM12 y avanzar en nuestra labor de aportar estabilidad a una economía mundial sacudida por la pandemia de COVID-19, la guerra de Ucrania, el cambio climático y la crisis alimentaria que se avecina. No es de extrañar que, para los países en desarrollo, el apoyo de la Ayuda para el Comercio sea más importante que nunca para lograr crecimiento económico y prosperidad.

Las prioridades en relación con la Ayuda para el Comercio señaladas por los países en desarrollo y los donantes en el ejercicio de vigilancia y evaluación de 2022, llevado a cabo conjuntamente con la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), coinciden con muchas de las prioridades identificadas por los Ministros en la CM12. En esta publicación también se reconoce la importancia de la Ayuda para el Comercio para apoyar la creación de capacidad en los países menos adelantados (PMA) y la importancia de ayudar a los países en desarrollo, en especial los PMA, a lograr un desarrollo sostenible.

Resulta especialmente alentador el claro mensaje de confianza en el sistema multilateral



de comercio para lograr resultados en materia de desarrollo transmitido por los países en desarrollo y los donantes. La pandemia de COVID-19 no ha hecho que se reste prioridad al comercio en las estrategias de desarrollo de los países en desarrollo y los PMA. De hecho, la pandemia ha puesto de relieve el papel fundamental del comercio para obtener resultados en materia de desarrollo en esferas como la economía digital y para ayudar a los países a hacer frente a los desafíos que plantea el cambio climático.

También es esperanzador constatar que los países en desarrollo y los donantes dan prioridad a la sostenibilidad, la conectividad digital y el empoderamiento económico de las mujeres en sus estrategias de desarrollo.

El análisis del ejercicio de vigilancia y evaluación que aquí se presenta ofrece argumentos poderosos para hacer avanzar la iniciativa de Ayuda para el Comercio. El Octavo Examen Global de la Ayuda para el Comercio brinda una excelente oportunidad para continuar destacando los beneficios del comercio para el logro de resultados en materia de desarrollo sostenible y llevar adelante esta labor fundamental.

A handwritten signature in black ink that reads "Ngozi Okonjo-Iweala". The signature is fluid and cursive, with the first name "Ngozi" being particularly prominent.

**Dra. Ngozi Okonjo-Iweala,  
Directora General**